

<b>Medio</b>	Cambio 21
<b>Fecha</b>	3-06-2015
<b>Mención</b>	Las dificultades para instalar la agenda gubernamental. Mención al Rector de la UAH.

## Las dificultades para instalar la agenda gubernamental

**E**l nuevo equipo político ha tenido dificultades para instalar su agenda de prioridades gubernamentales, ya sea por el efecto del caso Martelli y el debate sobre si hubo o no "pre-campaña el 2012" como por las dificultades propias al explicar iniciativas estatales como la gratuidad para el 60% más vulnerable en la educación superior que partiría el año 2016.

En las sociedades modernas, los gobiernos deben tener una capacidad comunicacional superior ya que las audiencias no se informan por una sola plataforma tecnológica, deben desplegar-se con sus contenidos en los diversos medios tecnológicos pero su mensaje no puede ser equívoco y debiera apuntar a informar adecuadamente a sus audiencias. El 21 de mayo se informó que desde 2016 el 60% de los alumnos vulnerables que asisten a la educación superior tendrían gratuidad completa; a posteriori se supo que el primer año sería para las universidades tradicionales del Consejo de Rectores (CRUCH) y no incluía a los estudiantes vulnerables de las universidades privadas acreditadas, lo que generó una fuerte crítica del sector encabezado por el Rector Fernando Montes de la Universidad Alberto Hurtado.

El debate ha continuado con la aclaración que en años siguientes se integrarían los alumnos de los otros centros universitarios; sin embargo, subsiste la inquietud por qué se posterga a alumnos vulnerables de universidades privadas acreditadas si la gratuidad es una política que debiera centrarse en la condición de vulnerabilidad una vez logrado los estándares académicos exigidos para ingresar a la universidad.

Otra materia que ha estado en el debate al interior de la Nueva Mayoría ha sido la explicación del retraso de la inversión hospitalaria, ya que se anunció un nuevo calendario de cumplimiento a pesar de que los recursos económicos están disponibles en el presupuesto del MINSAL. Por una parte los diputados DC han señalado que ese retraso es producto de la mala gestión de la Subsecretaría de Redes Asistenciales encargada en el MINSAL de implementar esa inversión y por otra, los diputados socialistas han señalado que la responsabilidad principal de este retraso está en el Ministerio de Hacienda.

Hay un hecho indesmentible, la ciudadanía está insatisfecha

por la mala gestión en mejorar la salud pública; los parlamentarios de la Nueva Mayoría son voceros de ese malestar social y reclaman al Gobierno que ponga un foco en la gestión de la inversión hospitalaria, ya que ello ayudaría a resolver los déficits que presenta la salud pública.

Es importante que el nuevo equipo político se haga cargo de enfrentar los déficits en materia de gestión que tiene el Gobierno y que se expresan en los reclamos por el retraso en la ejecución de la inversión en salud, pero también porque suceden paralizaciones en el sector que afectan la calidad de atención al paciente; la inexplicable paralización en Aduanas durante ocho días que afectó al sector exportador en momentos en que debemos consolidar los signos de reactivación económica y ahora la paralización docente que afecta la calidad de la educación pública.

La ciudadanía quiere un gobierno que haga funcionar al país, que lo ponga en marcha y hoy lo ve tratando de explicar que en el 2012 no hubo "pre-campaña", cuando en la época habían diversos esfuerzos políticos orgánicos y otros transversales inorgánicos para enfrentar el gobierno de Piñera y su letra chica y levantar una alternativa unitaria que reconquistara una mayoría ciudadana para noviembre del 2013. Incluso ese año hubo elecciones municipales y la mayoría de los candidatos a Alcalde y Concejales hacían campaña con la foto de Bachelet; por eso resulta carente de sinceridad que hoy se trate de decir que no había pre-campaña. Quienes no queríamos la continuidad de la derecha trabajamos para crear esa nueva mayoría y en lo que se define como pre campaña; por tanto, hoy negar esa realidad obliga al gobierno a construir explicaciones poco creíbles (cantinfleas como definió un reputado analista).

La responsabilidad del gobierno es hacer que el país funcione, que la economía logre su meta de crecimiento del 3%, que en el Parlamento se legisle a la brevedad para que la política y la acción gubernamental sean más transparentes y la ciudadanía esté plenamente informada. Eso requiere resolver estos tropiezos iniciales con diligencia y en especial, mejorar su capacidad comunicacional y su coordinación y diálogo con los actores políticos.

---

**En las sociedades modernas, los gobiernos deben tener una capacidad comunicacional superior ya que las audiencias no se informan por una sola plataforma tecnológica**

---

